



## Calm. Brúmel Vázquez Bermúdez

COMANDANTE GENERAL DE LA ARMADA

El contralmirante Luis Brúmel Vázquez Bermúdez tiene 37 años de servicio en las Fuerzas Armadas. Durante su carrera militar ingresó a la Escuela Superior Naval en septiembre de 1980, siendo seleccionado al año siguiente para continuar sus estudios de formación en la Escuela Naval de la República Federal de Alemania. Se incorpora como Teniente de Corbeta-UN, el 14 de diciembre de 1984. Es transbordado al Destructor DD01 "Presidente Alfaro" y a la Corbeta Misilera CM-12 "Manabí". Inicia en marzo de 1986 el curso de submarinos, siendo seleccionado para continuar el curso avanzado de submarinos en la Armada de Chile en 1987. A su retorno, se desempeña en funciones propias de su grado en el submarino "Shyri".

En su formación académica se incorpora al programa del Convenio Armada - Espol, graduándose como ingeniero electrónico con medalla de oro y diploma de honor en 1993 en la Escuela Superior Politécnica del Litoral. En su carrera naval se ha destacado por ser siempre la primera antigüedad. Se desempeña luego en la Dirección de Electrónica, Comunicaciones y Armamento y en el submarino "Huancavilca". Es miembro fundador del Centro de Investigación y Desarrollo de la Armada. Participó en el conflicto del Cenepa en ambos submarinos, tanto en la reparación del sonar y computador de tiro del B.A.E."Shyri".

Entre sus condecoraciones más importantes constan las siguientes: Condecoración al Mérito Naval "Comandante Morán Valverde" en los grados de Comendador y de Caballero. Condecoración "Abdón Calderón" de primera, segunda y tercera clase. Medalla de Honor de la Academia de Historia Marítima y Fluvial del Ecuador. Medalla al Mérito Marechal Tamandaré de la Marina del Brasil. Medalla de oro y diploma de honor de la Escuela Superior Politécnica del Litoral.

Fue comandante del B.A.E "Huancavilca" desde enero de 2006 a febrero de 2008. Además de sus estudios en Alemania y Chile, ha realizado el Curso de Naval Staff College en Newport R.I. en Estados Unidos (1998) y el Curso de Estado Mayor en la Escola de Guerra Naval en Brasil (2004), donde obtuvo la maestría en Ciencias Navales; posteriormente se desempeñó como instructor invitado en el área de Estrategia en esta Academia de Guerra. Por esta razón, domina idiomas como el alemán, inglés y portugués, además de su lengua nativa. Participó como Jefe de Misión del Proyecto de Modernización de Submarinos en ASMAR, Chile, desde diciembre de 2011 hasta su finalización en octubre de 2014. Fue designado comandante del Comando de Submarinos, cargo que lo ejerció hasta marzo de 2016. Se ha desempeñado como director de Seguridad y Prevención de Accidentes; director de Talento Humano; vicepresidente Corporativo de Ambiente, Responsabilidad Social, Seguridad y Salud Ocupacional de Petroecuador; director general de Intereses Marítimos; director de Logística del Comando Conjunto; director general de Logística y director general de Talento Humano de la Armada. Además, es miembro de número de la Academia de Historia Marítima y Fluvial del Ecuador.